

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

País	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10

PALMA

Ayer presenciamos un hecho tan repetido como censurable;

Por la calle de la Unión, á cosa de las tres de la tarde tres ó cuatro ciclistas iban en desenfadada carrera en dirección hacia el Borne. Iban en línea ocupando casi todo el ancho de la vía.

Como no podía menos de suceder, una pacífica mujer que con un cántaro al brazo atravesaba hacia la calle de Capuchinas fué arrollada violentamente por uno de los ciclistas.

Una rara casualidad hizo que la víctima del atropello no sufriera mas que el susto y algunas contusiones, que es lo menos que pudo sufrir.

Un guardia municipal citó al ciclista para comparecer ante el Alcalde, y la mujer fué auxiliada en la farmacia del señor Fiol.

Se nos dice, que anoche la guardia civil sorprendió en un cafetín del caserío de Son Español á varios sujetos que estaban jugando á los prohibidos, ocupándoles algún dinero y unas barajas.

Dichos individuos fueron detenidos y denunciados á la autoridad competente.

Como anunciamos, ayer el vapor *Isleño* embarcó los mortales restos de la familia del señor Conde de Peralada que han de ser enterrados en la cripta del castillo de su propiedad, en Gerona.

En la tarde de ayer estubo á punto de ocurrir una sensible desgracia en la carretera de Sóller.

Bajaba por la misma escapado, un carruaje de los llamados ligeros y al encontrarse en el kilómetro 9 chocó con otro vehículo, siendo despedido el conductor á más de ocho pasos de distancia.

La caballería quedó con las riendas enganchadas al otro vehículo, pudiendo gracias á ello ser detenido.

Recogido el conductor no tuvo más remedio que una pequeña rozadura en una mano y el susto consiguiente, que no era pequeño.

Acompañado aquel hasta Palma fué curado convenientemente.

Ayer tarde, debido al mal cariz que presentaba el tiempo, se suspendió la función que debía celebrarse en la plaza de Toros.

Como esta determinación de la Empresa no se tomó hasta última hora, fueron muchas las familias que acudieron á los alrededores de la Plaza para presenciar la salida del globo, llevándose la correspondiente chasco.

Anoche fué conducido al depósito de Capuchinos, un sujeto que en acalorada disputa había agredido á otro produciéndole una contusión en la cabeza.

A causa de estar de pésame don Alejandro Rosselló, se suspendió su anunciada visita á Felanitx, en cuyo Casino tenía que dar una conferencia.

Queda aplazada dicha visita hasta el próximo domingo.

Entre los pasajeros que ayer llegaron de Barcelona á bordo del vapor correo *Lulio*, figuraban don Jaime Santandreu, don Honorato Font, don Francisco Quiros su señora é hijo, don Aurelio Planells, don Antonio de Salas y don Rodolfo Munar.

Con objeto de pasar una corta temporada visitando las bellezas de Mallorca llegaron ayer de la península los turistas extranjeros, Mr. Simón, Doctor, Mr. H. Avis, Mr. A. Ramoy, M. A. Low y regresaron del interior emprendiendo viaje para Barcelona Mr. Victor Codorau, Mr. E. Guiland, los Reverendos Padres Mr. Stanton y Meera y Mr. Wertzl y señora.

Para Ibiza salieron anoche en el vapor correo *Lulio*, don Antonio Mestres, don Juan Mandou, y don Miguel y don Antonio Tur.

Ayer regresaron de Barcelona y Madrid, los coristas y socios protectores de los orfeones «La Protectora» y «Unión Republicana» que pasaron á la Corte con motivo de los festejos organizados en honor al Quijote.

Cado uno de dichos orfeones ostentaba en la enseña una preciosa corbata, regalo de don Antonio Mpora y don Nicolás Salmerón, respectivamente.

Los orfeonistas regresan satisfechos de las atenciones que se les han dispensado.

De Alicante han llegado esta mañana en el vapor correo *Balear*, don José Vives, don Celestino Martínez, don Ernesto Santel y señora, un oficial de

Infantería y un segundo Contramaestre de la armada.

Se encuentra anclado en nuestro puerto el cañonero guarda costa «Nueva España», que regresó de Mahón, á donde pasó con motivo de las regatas de botes automóviles.

ARGEL-MAHON-TOLON

La catástrofe de los automóviles

La noticia

Desde las primeras horas de la tarde de ayer circuló la noticia de que los automóviles que tomaban parte en la segunda parte en la regata *Argel Mahón Tolón* habían perecido en un siniestro marítimo.

Ningún otro detalle se añadía, dejando lo escueto de la noticia que el ánimo se envolviese en una atmósfera de intranquilidad y de duda.

Como con motivo del descanso dominical no se publicó ayer periódico alguno, el público no pudo conocer con certeza ni la noticia ni los detalles, haciendo en cafés y sociedades los más diversos comentarios.

Circuló la noticia de un telegrama oficial, pero á pesar de eso, por lo inesperado de la catástrofe, la veracidad de la noticia se cotizaba aún muy bajo por muchos incrédulos.

Acudimos al Gobierno civil ante la insistencia de la noticia.

El telegrama oficial

Allí se nos facilitó el siguiente telegrama oficial, expedido por el delegado del Gobierno en Mahón, señor Cabanillas:

«Delegado Gobierno á Gobernador.

Mahón 14 á las 13'40

Automóviles, con torpederos y cruceros franceses que les escoltaban salieron para Tolón madrugada ayer. En este momento recibe consúl-italiano telegrama expedido Tolón nueve y media hoy por vencedor Gallinari que le dice así salvado el y su automóvil *Fiat X*. Todos otros perdidos y torpedero y personas.»

Sin detalles

Se dijo también que el consúl italiano señor Valls había también recibido noticias telegráficas del siniestro, en las que se le daban amplios detalles, entre ellos el de que Mme. Du Gast, que tripulaba la canoa automóvil *Camille*, se había salvado á bordo de un torpedero.

A la noche visitamos al mencionado señor Valls, el cual nos manifestó que no tenía otra noticia del hecho más que el telegrama oficial que ya hemos transcrito.

De modo que los citados detalles que corrieron á última hora no han tenido aun confirmación ni le conocemos fundamentos.

Tenemos á la hora de cerrar la presente edición los siguientes telegramas de nuestro corresponsal particular en Madrid señor Mencheta.

Las regatas Argel-Mahón-Tolón.

Comentarios de la catástrofe

Madrid 14 á las 22'16

París.—Es objeto de grandes comentarios la noticia relativa á la pérdida de todos los botes automóviles que tomaron parte en las carreras Argel-Mahón-Tolón.

Dícese que dichos buques fueron arrastrados por el huracán, envolviéndolos las olas.

Más detalles de la tempestad.

Consejos desatendidos.

Madrid 14 á las 22'45

París.—Se han recibido nuevos detalles de la catástrofe ocurrida á los automóviles.

Dícese que la tempestad era espantosa alcanzando las olas seis y siete metros de altura.

Antes de la catástrofe se sabe que el automóvil que iba delante era el *Camille* que conducía madame Du Gast.

Los comandantes de los tor

pederos viendo el peligro que les amenazaba, aconsejaron á los tripulantes en Barcelona pero éstos los desoyeron prosiguiendo la carrera á pesar de lo inmenso del oleaje ocurriendo la terrible catástrofe.

La Económica de Amigos del País

A las ocho de la noche se reunió de nuevo el sábado, á petición de varios vocales, la Junta Directiva de esta sociedad.

Según nos manifestó uno de dichos vocales, parece que al abrirse la sesión se habló largamente de la vida lánguida que arrastra esa entidad, haciéndose por parte de algunos vocales, cargos al presidente, quien los rebatió alegando que no es obligación del Presidente el llevar nuevas iniciativas, si no que su misión se reduce á no coartarlas, y que por otra parte había realizado, aunque sin dar cuenta á sus compañeros de Junta, gestiones encaminadas al abaratamiento de las subsistencias.

No pareció convencer esta explicación á todos los presentes, pues que el secretario don Jaime Garau y el vicepresidente don Luis Canals anunciaron la dimisión de sus respectivos cargos.

Después de discusión que se nos dice fué empeñada, se acordó fijar el día para la celebración de sesiones mensuales de la Junta Directiva, y celebrar el 22 del corriente una reunión de la general.

Después se nombró una comisión compuesta de los Sres. don Matias Company don Juan Torrandell, don Jaime Garau y don Pedro Sampol, para que entienda en la organización de la velada necrológica en honor del difunto Presidente don Francisco Manuel de los Herreros.

También se nombró á don Luis Canals para que forme parte de la Comisión del Ayuntamiento, encargada de estudiar la baja de los artículos de primera necesidad en beneficio de la clase obrera.

Y se levantó la sesión.

Teatros Lírico

El sábado se estrenó la zarzuela de los señores Paso y Álvarez con música del maestro Valverde titulada *El rey del valor*.

Está trazada bajo el patrón de las típicas producciones del decadente género chico. En el primer cuadro, una barbería con oficiales, se juega con el vocablo y los chistes tienen querenza á lo escabroso. Es aún de toda la obra dicho cuadro, lo único que entretiene, por varias situaciones preparadas con bastante fuerza cómica.

Los otros cuadros decaen y finaliza la obra de un modo desgalichado.

Anoche el Lírico estaba rebosando de gente; era una de aquellas entradas que se recuerdan con júbilo por las empresas.

D. butó la característica señora Espejo; posee los arranques que tan bien sientan en muchos personajes del género.

Notas del Mar

Buque de recreo

Ya muy entrada la mañana ganó nuestro puerto ayer fondeando en el rompeolas interior á estribor del vapor italiano «Concetta», el hermoso yate á vapor, de recreo y nacionalidad inglesa «Eria», que como dijimos en números anteriores conduce á su bordo á su propietario Mr. Lipton, conocido por el Rey de los Tés.

Dicho buque que va aparejado de pallebot y pintado de blanco desplaza 429 toneladas y su dotación la componen 50 tripulantes, conduciendo además á sus propietarios y otros turistas.

Su Capitán es Mr. Hilliam Methen. Procede de Valencia y ha visitado ha Barcelona, Bonifacio, Argel, Marsella, Sonttampton, Coune, Ajadio, Lemedrelene, Ville-franche, Niza y otros puntos.

Esta noche saldrá para Mahón.

Cultos

Para mañana

Jubiléo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Felipe Neri dedicadas á la Madre del Divino Amor; Exposición á las seis, á las diez Tercia y Misa mayor; al anochecer la devoción del mes

de Mayo, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones

En San Jaime y San Francisco, á las siete y media, durante una misa y al anochecer se practicará el ejercicio de los Martes de San Antonio de Padua.

Visita á la Corte de María

En Santa Teresa, á Nuestra Señora del Carmen.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal especial)

Concurso de bandas.—Las premiadadas.

Sóller 14 á las 17'20

La feria que se celebra hoy aquí se vé animada.

Acaba de celebrarse el Certamen musical, el cual se ha visto concurridísimo.

En la primera sección han ganado el premio la banda titulada *La armonía*, del pueblo de Alaró.

El premio de la segunda sección lo ha ganado la banda *Unión Sollerense*.

Torrens

Salida de las canoas.—Fiesta en honor de Cervantes

Mahón 13 á las 20'50

Esta madrugada á las tres y treinta minutos se han hecho á la mar con dirección á Tolón las canoas automóviles que toman parte en las regatas.

Les acompañan los cruceros y torpederos franceses.

Mañana se celebrará la fiesta literaria que el Instituto dedica á la memoria de Cervantes con motivo del Centenario del Quijote.

Telegrafiaré detalles.

En honor de Cervantes

Mahón 14 á las 20'50

En la sala de actos del Instituto se ha verificado el certamen literario en honor á Cervantes con motivo del centenario del Quijote.

La sala presentaba brillante aspecto, asistiendo al acto lo más selecto de Mahón.

Ocupó la presidencia el señor Director y leyeron diversos trabajos los alumnos señores Belga, Ruiz, Sampol, Rodrigo y Casanovas, hijo del capitán de Administración Militar don José Casanovas, que leyó un brillante discurso sobre el tema «Estado intelectual y político de España en tiempo de Cervantes».

Todos fueron aplaudidos y felicitados y en particular nuestro paisano.

El señor Director pronunció un discurso haciendo el resumen de la fiesta.

Esta resultó espléndida.

Alorda.

(De nuestro servicio particular)

Explosión.—Cortes suspendidas

Madrid 14 á las 13'15

New-York.—En Filadelfia ha ocurrido un explosión de materias combustibles.

El edificio ha sido volado y á consecuencia de la explosión hay ocho personas muertas y once heridos.

Lisboa.—El rey ha suspendido las sesiones de las Cortes hasta el 16 de Agosto próximo.

Fallo de culpabilidad.—Precauciones.

Madrid 14 á las 13'15

Oviedo.—El jurado que entendía en la causa que se seguía contra el autor del asesinato de Penedres ha dictado un fallo de culpabilidad.

El ministro de la Goberna-

ción ha tomado precauciones para impedir que después del mitin republicano para protestar de la larga clausura de las Cortes, se organizase una manifestación pública para acompañar al Sr. Salmerón á su domicilio.

Declaraciones de Villaverde

Madrid 14 á las 13'15

El Sr. Villaverde hablando sobre lo ocurrido al ministro de Instrucción en la organización del Centenario del Quijote, ha desmentido que el señor Cortezo tenga disgusto alguno por los ataques que se le han dirigido, ni tampoco que tenga cuestión personal alguna con un diputado, como se ha hecho correr por la prensa.

Mitins.—Ovación á Salmerón

Madrid 13 á las 13'15

En el mitin republicano que se celebra en el Frontón Condal hay mayor concurrencia que en el mitin organizado por los socialistas.

Al mitin republicano asisten bastantes mujeres del pueblo.

Al entrar el señor Salmerón ha sido ovacionado, vitoreándole los concurrentes repetidas veces.

Al mitin han acudido también muchos forasteros, que se encontraban aquí por las fiestas de San Isidro, deseosos de oír al señor Salmerón.

Mitin republicano.—Habla Salmerón

Madrid 14 á las 13'15

En el mitin republicano celebrado en el Frontón Condal ha reinado relativamente el orden.

Hablaron el diputado señor Moraita y el señor Sabra. En sus discursos encarecieron la importancia del régimen parlamentario á cuyo funcionamiento y opinión es necesario atender.

El señor Salmerón dirigió duros ataques á los partidos monárquicos y dirigió algunas alusiones al poder real. Con motivo de esto intervino el delegado del gobernador, promoviéndose un incidente ruidoso, pero que se lucionó sin consecuencias.

El señor Salmerón abogó para el sostenimiento de un ejército y de una marina que sirvan para la defensa de nuestro territorio.

La concurrencia que asistió al mitin se disolvió con el mayor orden.

Pocos forasteros.—Burlando el descanso dominical

Madrid 14 á las 13'15

Reina un tiempo hermoso y primaveral.

Hay escasa afluencia de forasteros para las fiestas de San Isidro.

La clásica pradera de San Isidro está concurridísima.

Cumpliendo el acuerdo tomado, hoy han aparecido abiertas las sombrererías y tan bien lo están otros establecimientos las tabernas y los almacenes de licores que están todos abiertos.

Tiro de Pichón.—El Premio Madrid

Madrid 14 á las 22'10

Se ha verificado la anunciada función de Tiro de Pichón que se ha visto concurridísima.

El Premio Madrid consistente en 7000 duros ha sido adjudicado á S. M. el Rey, que ha ganado el campeonato.

Dicen que S. M. piensa dedicar el premio á beneficencia.

Los licenciados del Ejército y Armada.—Sesión inaugural.

Madrid 14 á las 22'40

En la Cámara de Comercio se ha celebrado la sesión inaugural del primer Congreso de licenciados del Ejército y Armada para solicitar que se les concedan los derechos que señala la ley de 10 de Junio de 1885.

Asistieron á dicho acto representantes del Sr. Capitán General, del Gobernador Militar y del Gobernador civil.

Los acuerdos carecieron de importancia.

Viaje del doctor Cortezo

Madrid 14 á las 22'45

Granada.—Ha llegado el ministro de Instrucción pública, doctor Cortezo, acompañado del marqués de Portarigo.

Los estudiantes con las banderas de las facultades, le esperaban en la estación, siendo aclamado á su llegada.

Ha visitado la renombrada Alhambra, en donde mañana se reunirán los niños de las escuelas para saludarle.

El Ayuntamiento obsequiará mañana al ministro con un espléndido banquete, en el Hotel.

El ministro es objeto de simpatía, habiendo sido visitado por numerosas y distinguidas personalidades de esta Ciudad.

Proyectos de Gracia y Justicia

Madrid 14 á las 22'45

El ministro de Gracia y Justicia señor Ugarte, ha terminado los siguientes proyectos para presentarlos á las Cortes en cuanto se reúnan: proyecto de bases para la reorganización de los Tribunales; proyecto para la reforma del código penal; otro para la creación de manicomios judiciales; otro sobre la reforma del código civil referente al contrato de aparcería; otro proyecto concediendo autorización á los tribunales para suspender durante diez años la ejecución de ciertas penas; otro estableciendo medidas contra la usura y otros sobre reforma hipotecaria y colonias penitenciarias.

Embajada alemana en Marruecos

Madrid 14 á las 23'30

Tanger.—Ha llegado un peatón expresamente, procedente de Fez, para comunicar que el jueves llegó la embajada extraordinaria alemana presidida por Tattembach.

El Sultán, el Gobierno y toda la población ha hecho á la embajada un recibimiento muy entusiasta.

Mencheta

Espectáculos

Teatro Lírico

Función para hoy á las siete.—Los pícaros celos.

A las ocho y media.—Los dos veteranos, El Húsar de la Guardia, El Rey del Valor y El Mozo Cruo.

Cinematógrafo.—Calle de la Marina

Hay dos secciones á las 7 y 8 con escogido y variado programa.

CARRERAS MILITARES

Preparación en un año

Academia dirigida por los primeros tenientes Don Jaime Riera y Don Ezequiel Lope y con el concurso de varios oficiales del Ejército.

INFORMES: PELAIRES 35, 2.º

AMICROBINA MIRALLES

AGUA POTABLE ESTERELIZADA

(Fisiológicamente pura con sus sales y gases naturales)



Potabilidad del agua.—Conceptos diversos.—El desarrollo progresivo de la ciencia ha hecho que no siempre se haya tenido el mismo concepto de la potabilidad del agua. Antiguamente solo se exigía al agua para darle la patente de potable, los caracteres organolépticos, ó sea transparencia y limpía perfectas con carencia absoluta de labor y sabor; más tarde, entró la química á dar su dictamen en la materia y puso por condición indispensable, para la potabilidad del agua la presencia en ella de ciertos gases y sales; por fin, Pasteur inicia otro período en el que, no sólo se exigen al agua de alimentación para considerarla potable, propiedades organolépticas y elementos químicos, sino que se requieren también su pureza fisiológica, ó sea la ausencia total de gérmenes patógenos.

Existencia de gérmenes patógenos en las aguas potables.—La existencia de gérmenes patógenos en el agua potable, es ya un axioma; no solo revela su presencia en ella el análisis bacteriológico sino que la experiencia nos demuestra que muchas enfermedades infecciosas tienen su origen en las aguas potables, y por ellas se propagan llegando á adquirir proporciones de epidemia, pues en el agua tienen medio apto para su desarrollo el microbio del tifo, el del cólera, el de la tuberculosis, el de la fiebre puerperal y el de todas las enfermedades gastro-intestinales.

Y no se crea que un análisis del agua, practicado con líquido tomado en el mismo manantial, pueda darnos la seguridad de que no existe el peligro, de que el agua no contiene bacterias ó microbios, pues en el trayecto que recorre el agua desde el manantial al punto de consumo puede infectarse, y es probable su alteración en este sentido atendidas las malas condiciones del subsuelo que atraviesa y lo defectuosos que para este efecto suelen ser los depósitos en que el agua potable destinada al consumo se guarda y almacena.

Medios para evitar el peligro.—Ineficacia de los hasta ahora puestos en práctica en España.—Desde que el gran Pasteur descubrió en el agua microorganismos causantes de enfermedades, se apresó la ciencia á conjurar el peligro y en su lucha incesante ha llegado en el terreno científico á dominarlo. Mas no podemos decir lo propio en lo que al terreno práctico se refiere, pues la ciencia tropieza siempre con la rutina y la impresión, que ha sido en todas épocas patrimonio del vulgo.

Ciudades antes pequeñas han adquirido en pocos años proporciones asombrosas, lo que ha hecho necesario surtirles de mas agua; y esta necesidad imperiosa en que se han visto de aumentar el caudal destinado al consumo, ha sido en muchos casos en detrimento evidente de sus condiciones de potabilidad. Por esta razón, y ante la vulgarización del

descubrimiento de Pasteur, se han preocupado los higienistas de la purificación del agua, llevando á la práctica los medios que la ciencia les proporcionaba para combatir el nuevo y terrible enemigo.

La filtración del agua y su esterilización por la ebullición fueron los medios primeramente ideados y puestos en práctica para conseguir tan notable y humanitario objeto. Algunas poblaciones y muchos particulares están provistos de filtros para hacer más potables las aguas, para darles más pureza, para separar de ellas microbios, mensajeros de funestas enfermedades; pero este medio es incompleto, no ofrece garantías, y la ciencia biológica lo califica de insuficiente para conseguir el fin que se propone la filtración es una acción mecánica que separa de hecho las partículas extrañas al agua, que suelen acompañarla, y que no puede separar algún germen patógeno; pero la separación de todos es imposible conseguirla por este medio. Los esporos, ó sean los microbios que no han adquirido todavía su completo desarrollo pasan todos por los poros del filtro por donde el agua pasa. Los microbios no pasarán todos, pero los mas pequeños irán á parar indefectiblemente al depósito donde se acumula el agua filtrada, que podrá haberse clarificado, pero de ningún modo despojado de todos los gérmenes patógenos. Además la acción del tiempo hace que forzosamente se acumulen en los filtros los microbios

que hemos conseguido separar del agua, no pudiéndose evitar estos más que con una frecuente y escurpulsosa esterilización de los mismos.

También se ha empleado y está muy en uso la ebullición como medio de conseguir el exterminio en el agua de alimentación de los microbios patológicos; pero este medio tiene también muchos inconvenientes; con la ebullición realizada en la forma corriente el agua pierde alguno de los elementos que la hacen digestiva, su sabor se altera y múltiples con causas dependientes todas de las malas condiciones en que de ordinario se suele practicar esa operación hacen que el agua aún después de hervida no puede considerarla ni como potable ni fisiológicamente pura.

Esterilización completa del agua sin detrimento de su potabilidad.—La última palabra de la ciencia en la materia que nos ocupa es la esterilización del agua en condiciones tales que á la par que se consiga esterminar todos los microbios que en ella puedan existir no pierda ninguna de sus sales elementales todos indispensables de todo punto para que sea perfectamente potable.

Muestra amicrobina aparato para obtenerla último modelo empleado al extranjero.—La amicrobina que ofrecemos al público, no es más que el agua potable perfectamente esterilizada que conserva sus sales naturales y que no ha sufrido altera-

ción en color ni en sabor. Los aparatos de que disponemos para obtenerla son ingeniosísimos; son el último modelo de los que en Francia y en Alemania se emplean. Con ellos las distintas operaciones de esterilización filtración y embotellado se practican en recinto hermeticamente cerrado de tal suerte que queda garantizada la aséptica completa del líquido y de las partes todas que integran el envase no perdiendo el agua ninguno de sus elementos. Nuestros modernísimos aparatos ofrecen toda suerte de seguridad; el líquido obtenido con ellos resiste el análisis más capriciosos la perfecta filtración que se verifica ellos da al agua una transparencia y claridad perfectos y la temperatura de ciento veinte grados á que se la somete mata indefectiblemente todos los gérmenes de enfermedades que pueda contener.

Precoz condiciones de nuestra amicrobina.—Hemos procurado reducir su precio todo lo posible para ponerla al alcance de todas las fortunas y el esmerado servicio que la casa tiene establecido y los muchísimos depósitos que existen hará que sea fácil á los particulares proveerse de elemento tan indispensable para provenirse de la invasión de muchas enfermedades.

Depósito en todas las Farmacias de Palma.
Representantes Palma Blauquet y Mulet.—Cererols 1.

Precio y condiciones de venta. Hemos procurado reducir su precio todo lo posible para ponerla al alcance de todas las fortunas y los muchísimos depósitos que existen (TODAS LAS FARMACIAS) hará que sea fácil á los particulares proveerse de elemento tan indispensable para proveerse de la invasión de muchas enfermedades. **MAS DE DOSCIENTOS DICTAMENES DE SEÑORES FACULTATIVOS.**—Representantes en Palma señores Blauquet y Mulet, Cererols 1.

PIANOS "CANTÓ"

Al comprarme un Piano dirigiéndose directamente á mi fábrica, lo adquirirá Vd. al precio de por mayor.

Pagará Vd. justo el coste de construcción, con el limitadísimo beneficio de las ventas al por mayor.

Si compra Vd. un Piano como hacen muchas personas, de segunda ó tercera mano, al detall, pagará Vd. además del valor del Piano, el alquiler, contribución, luz, dependencia y beneficio del intermediario.

Se ahorrará Vd. una buena suma comprándose directamente.

Mis Pianos los vendo francos de porte y embalaje comprendidos, en la Estación, ó puerto de mar más próximo de su domicilio.

Si el Piano no gusta después de tenerlo durante 15 días á prueba, me comprometo á devolver su importe, retirando el Piano por mi cuenta. Con estas condiciones compra usted como si hubiese elegido en la misma fábrica.

A cada comprador, entrego un certificado, garantizando el Piano de todo defecto de construcción.

Si tiene Vd. intención de comprar un Piano, pida usted catálogos y cuantos datos desee al fabricante J. CANTÓ, Plaza de Cataluña, núm. 9, BARCELONA.

Cristalería "Ses Barreras,"

de Bernardo Manera

Calle de Cererols 19 y calle del Rincón 14

Cristalería y objetos anexos. Especialidad en artículos para borchaterías, lecherías y cafés. Ventas al por menor. Se sirve á domicilio dentro la capital.

Casa de comida

Desde hoy se admiten abonados á 1 peseta.
Servicio esmerado y económico.
Comidas á la carta desde 1 peseta. Se sirve pan de Söller.
Antigua fonda La Estrella.—Plaza mayor 28.

SE VENDE

En buenas condiciones un molino harinero y un trozo de tierra de cultivo, en la colonia de San Pedro del término municipal de Artá.
Informarán en el mismo molino.

Joven instruido

y con modestas pretensiones, desea ocupación dentro de Palma en oficinas, establecimiento ó cosa análoga. Inmejorables referencias. Darán razón: Centra de Anuncios.

Venta importante

Se vende una mina de carbón con su correspondiente máquina de vapor y bombas. La venta esta es en conjunto ó por reparado.
Informarán: Centro de Anuncios.

Se alquilan

Dos locales de gran capacidad muy céntricos y con abundante agua de fuente y de pozo, los dos propios para fábrica, uno de planta baja y el otro primer piso, situados ambos en punto muy céntrico del arrabal de Santa Catalina.
Informar: Centro de Anuncios.

DINERO

Caja de préstamos de Sta. Catalina. Sobre papeletas de empeño, pieles, suela, calzado, Coloniales y tejidos, muebles y efectos que convengan, anticipos á clases pasivas.
Servicio permanente desde las 6 de la mañana á las 8 de la noche.
Esta casa da todo su valor por las prendas y alhajas.
Calle de Despuig, 40.—Santa Catalina.

HERPES ESCRÓFULAS, TUBERCULOSIS
con decaimiento de fuerzas ó inapetencia

LA SULFURINA JIMENO
es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humerales ó infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.
Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona: Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.

renombrados **Milagrosos Confites COSTANZI** medicamentos

Para las Estrecheces Uretrales
Uretritis—Prostatitis—Cistitis
Catarros de la Vejiga

COSTANZI

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los CONFITES COSTANZI, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los solos que donan á las vías génicas urinarias su estado normal.—Una caja de CONFITES COSTANZI, 5 pesetas.

Males Venéreos Purgación reciente ó crónica, gota militar, úlceras, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados CONFITES ó INYECCION COSTANZI.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

Sífilis Curación radical con el Antisifilítico ROOB COSTANZI, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda la persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades COSTANZI, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se estira en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es esta infalible, como lo atestigua más que nada, el que se admite á los incredulos el pago una vez curados, mediante un trato especial.

Consultas médica en la calle Conde Asalto 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva, las que se hacen por escrito.

De venta en Palma de Mallorca, en la Farmacia de don Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 14, en la de Don Ignacio Forteza Serra calle de Jaime II, núm. 21 y en sus Agentes generales para España, GRAU y VILA, calle Conde Asalto, 4, Barcelona.

PALMA.—Tipo-Litografía de Amengual y Muntaner

SOCIEDAD ANGLO-ESPANOLA DE MOTORES, GASÓGENOS Y MAQUINARIA GENERAL (ANTES JULIUS G. NEVILLE)

Compañía anónima.—Capital 2 000 000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón.—Talleres en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, Alcala, 38 y 35—Delegación de la casa Grossley and Brothers, de Manchester, Motores á gas, Legítimos motores Grossley y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc. de todas potencias.—Gasógenos sistema Dawson.—Caldersas y máquinas de vapor.—Devey Paxman y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, tracción de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas Blake.

Materiales de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcas de pesca y recreo, dragas gruesas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de diez toneladas.—Presupuesto gratis.—Motores instalados en España suman más de 80 000 caballos de fuerza.
Unico representante: Bernardo Estela, Palma de Mallorca

NO MAS VELLO 20 años de éxitos es la mejor garantía de que los Polvos cosméticos de Franch, quitan en pocos momentos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este «depilatorio» es muy útil á las personas del bello sexo que tienen vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2'50 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma en la de Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 14, y en el Centro Farmacéutico.

Jarabe iodo-tánico fosfatado
Poderoso reconstituyente preferible al aceite de bigado de bacalao y á sus emulsiones por ser de gusto agradable y por contener mayor cantidad de iodo asimilable: es á la vez mejor que el preparado con vino por carecer de alcohol que está contraindicado en multitud de afecciones y hace más inevitable las preparaciones iodo-tánicas.
Recomendado especialmente en la **Anemia, Clorosis, Escrófulas, Linfatismo** y demás estados morbosos en que predomina la **Debilidad general.**

FARMACIA REY, Bolsería 1 y 3, Palma
Gran fábrica de productos refractarios y de gré
M. CUCURNY
PROPIETARIO DE LAS MINAS DE TIERRAS REFRACTARIAS
Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todas tallas y formas según croquis.
Ventas de tierras refractarias.
Fábrica: Bordeta, Teléfono número 3 277.
Despacho: Princesa y Cotonero, 6, Teléfono 1.647, Barcelona.